



REVISTA RESUMEN DE ACTIVIDADES DEL ÓRGANO JUDICIAL

La CSJ realiza la primera transmisión en vivo de la juramentación de abogados



«Deberán ejercer la profesión con integridad, ética y empatía, buscando siempre la justicia y el bienestar de sus representados y de la comunidad en su conjunto. Esta es la expectativa de los magistrados que conformamos la Corte Suprema de Justicia»
Oscar López Jerez,
presidente de la Corte Suprema de Justicia

Corte Plena recibe la visita del Embajador de China, Zhang Yanhui



El Sistema Nacional de Facilitadores Judiciales cumple su décimo aniversario de implementación



La CSJ realiza la primera transmisión en vivo de la juramentación de abogados



Bajo el firme compromiso de acercar los servicios de la institución a la ciudadanía, el presidente de la Corte Suprema de Justicia, Óscar Alberto López Jerez, presidió la primera transmisión en vivo del acto de juramentación de abogadas y abogados correspondiente al mes de abril.

En sus palabras, el presidente expresó: «Deberán ejercer la profesión con integridad, ética y empatía, buscando siempre la justicia y el bienestar de sus representados y de la comunidad en su conjunto. Esta es la expectativa de los magistrados que conformamos la Corte Suprema de Justicia. Como prueba de ello, me complace informarles que cada uno de los presentes es partícipe de la primera transmisión en directo de un acto oficial del Órgano Judicial. Lo cual no es más que una muestra del deseo de la institución por ser más cercana a la población».

«Deberán ejercer la profesión con integridad, ética y empatía, buscando siempre la justicia y el bienestar de sus representados y de la comunidad en su conjunto»

Oscar López Jerez,
presidente de la Corte Suprema de Justicia

Este acto solemne permitió que familiares y allegados de los juramentados presenciaran, a través de la plataforma Facebook Live, la juramentación en tiempo real, y los convirtió en parte de esta memorable ceremonia.

Asistieron las magistradas Dafne Yanira Sánchez de la Sala de lo Civil, Paula Patricia Velásquez de la Sala de lo Contencioso Administrativo, y la subjefa de la Sección de Investigación Profesional, Fátima de Aguilar.



El Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales cumple su décimo aniversario de implementación



El Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales (SNFJ), coordinado por la Corte Suprema de Justicia, celebra una década de su implementación en el país. Diez años trabajando de forma coadyuvada entre los juzgados de paz y líderes comunales, llamados Facilitadores Judiciales, como promotores de valores democráticos que promueven en sus lugares de residencia los derechos y deberes de los ciudadanos, la resolución pacífica alterna de conflictos, una cultura de paz y la sana convivencia vecinal.

La actividad fue organizada por la CSJ y la Organización de Estados Americanos (OEA), con el objetivo de reconocer el impacto y progreso, ya que a partir de su creación y funcionamiento en el año 2014, ha permitido dar una eficaz respuesta a aquellas controversias comunales y contribuir a la prevención de delitos comunes dentro de ellas, con el apoyo voluntario de más de 600 facilitadores judiciales y 80 jueces de paz, garantizando así un genuino y eficiente acceso a la justicia, donde se han visto beneficiados más de 500 mil ciudadanos. «En este décimo aniversario, rendimos homenaje a este gran equipo de trabajo, quienes han dedicado su tiempo, esfuerzo y pasión a este noble servicio. Esta labor ha sido fundamental para una sociedad que busca conocer, resolver y prevenir distintas problemáticas sociales, desde la óptica de los Facilitadores Judiciales que mejor conocen el día a día de su comunidad, fortaleciendo el ideal de una sociedad más justa y equitativa para todos», expresó Óscar Alberto López Jerez, presidente de la CSJ.

«Han sido diez años de esfuerzo, compromiso, dedicación y sacrificio de todos los involucrados del SNFJ, después de instrumentos que sentaron las bases para una década de logros y progresos en materia de acceso a la justicia, de arduo trabajo en las comunidades, de brindar proyectos, capacitaciones y equipamiento, nos sentimos orgullosos de su implementación en el país», manifestó Elsy Dueñas Lovos, magistrada de la Sala de lo Constitucional y Coordinadora de la Comisión de Seguimiento del SNF, quien recibió un reconocimiento por su apoyo a la contribución y acercamiento a la justicia en las poblaciones más vulnerables.

El servicio durante este tiempo ha marcado un hito trascendental en el fortalecimiento al sistema de justicia, alcanzado logros notables que siguen dejando una huella en el país y en las regiones donde es implementado, y que busca, además, a través de la Unidad Coordinadora de Facilitadores Judiciales, expandirse en todo el territorio nacional. El evento permitió la entrega de diplomas de reconocimientos a funcionarios judiciales y Facilitadores Judiciales, por su aporte incondicional al servicio.

Acompañaron a los magistrados de la Sala de lo Constitucional, Luis Javier Suárez Magaña, Héctor Nahun Martínez y Óscar Canales Cisco.

También estuvieron presentes Juan Carlos Roncal, presidente de la OEA y Coordinador General del Programa Interamericano de Facilitadores Judiciales, Eduardo Pucci, Embajador de la República Italiana en El Salvador, jueces de paz, facilitadores judiciales e invitados especiales.



Más de **600** facilitadores judiciales
80 Jueces de Paz,
500 mil ciudadanos beneficiados

El Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales ha garantizando así un genuino y eficiente acceso a la justicia.



Magistrado de la Sala de Constitucional participa en evento sobre activos digitales



El magistrado de la Sala de lo Constitucional, Héctor Nahun Martínez, participó en la inauguración del evento «Las relaciones jurídicas derivadas del uso de activos digitales y los desafíos para la administración de justicia», organizado por la Unidad Técnica Ejecutiva del Sector Justicia (UTE).

«Analizar, disertar y concluir sobre la nueva realidad que los entornos virtuales que se están planteando hacia nuestro país y sobre todo al ordenamiento jurídico es un ejercicio que vale la pena realizar más de una vez; en ese sentido, aplaudo la iniciativa de llevar a cabo esta actividad. Los operadores de justicia debemos aprovechar y aprender sobre esta temática», mencionó el magistrado de la Sala de lo Constitucional.

Entre otros temas abordados fueron «Los activos digitales y los desafíos para la administración de justicia», «El uso de activos digitales como forma de financiamiento para entidades públicas y privadas» y «El rol de la Comisión de activos digitales como ente regulador», impartido por



expertos en la materia y dirigidos a funcionarios y personal de instituciones del Sector Justicia. Los activos digitales son aquellos elementos intangibles del patrimonio institucional de forma digital, relacionados con la marca, página de sitio web, contenido de valor y otros, que permiten una interacción con la audiencia; también, algunos activos que generan valor como las criptomonedas.

Acompañó al presidente de la Sala de lo Contencioso Administrativo, José Ernesto Clímaco.

Presidente de la Corte Suprema de Justicia asiste a Seminario sobre las Relaciones entre China y El Salvador

El presidente de la Corte Suprema de Justicia, Óscar Alberto López Jerez, atendió la honorable invitación del señor embajador, Zhang Yanhui, para asistir al Seminario sobre las Relaciones entre China y El Salvador desarrollado en las modernas instalaciones de la Biblioteca Nacional de El Salvador.

El objetivo del evento fue promover las relaciones diplomáticas, fomentar la interconexión entre instituciones públicas en beneficio de la población y el desarrollo de las relaciones entre ambos países.

Asistieron representaciones de los poderes del Estado, sectores académicos, empresariales y sociales.



Autoridades de la CSJ y el CICR dan continuidad al fortalecimiento del IML



Mantener el diálogo interinstitucional y dar continuidad al trabajo coordinado para fortalecer los servicios del Instituto de Medicina Legal "Dr. Roberto Masferrer" (IML), fue el objetivo de la reunión entre el presidente de la Corte Suprema de Justicia, Óscar Alberto López Jerez, y el presidente de la Sala de Lo Penal y del Consejo Directivo del IML, Alejandro Antonio Quinteros, con representantes del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

«Agradezco al organismo internacional por su apoyo técnico en temas del IML, que refuerza

capacidades y trabajo en el área judicial y forense del país», dijo el presidente de la CSJ.

El encuentro también permitió a la representación conocer al nuevo presidente del Consejo Directivo y detallar el trabajo realizado en materia técnica, de equipamiento e infraestructura. Además, se enfocaron en actividades que benefician a la población que demanda los servicios del instituto forense.

Asistieron Miriam Lissette Campos, jefa adjunta, Martina Ferraris y Sofía McCarthy, todas representantes del CICR.

Magistrada Elsy Dueñas Lovos inaugura capacitación para Jueces de Paz y Facilitadores Judiciales de Occidente



La magistrada de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y Coordinadora de la Comisión de Seguimiento del Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales (SNFJ), Elsy Dueñas Lovos, inauguró una jornada de capacitación sobre la protección de los derechos nacionales e internacionales de cada ciudadano y la prevención de la violencia contra el sector vulnerable, dirigida a Jueces de Paz y más de 70 Facilitadores Judiciales del departamento de Ahuachapán.

La jornada tuvo como objetivo dotar de elementos formativos a los asistentes y reforzar conocimientos para ponerlos en práctica donde es implementado este servicio, contribuyendo a la difusión de los derechos de los salvadoreños en los lugares de residencia.

«ACNUR ha sido un pilar fundamental de este proyecto, el cual es impulsado por la CSJ a través de la Unidad Coordinadora, con su voto de confianza han sido un aliado invaluable en el fortalecimiento y acceso a la justicia para los

más vulnerables, que beneficia a esos líderes valientes que de manera voluntaria y gratuita, trabajan en sus comunidades. Su labor es esencial para construir un tejido social más justo y equitativo», manifestó la magistrada de la Sala de lo Constitucional.

«Apoyamos a la CSJ desde el año pasado para fortalecer el trabajo que realizan con más de 600 Facilitadores Judiciales en todo el país», expresó Mónica Tse Cándida, representante adjunta de protección de la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas (ACNUR). «Este trabajo voluntario es admirable y tiene un impacto en la vida de las personas en situaciones de vulnerabilidad», agregó.

La actividad se desarrolla en el marco del décimo aniversario desde la puesta en marcha del Servicio y es organizada por la Unidad Coordinadora del Servicio Nacional de Facilitadores de la CSJ y el apoyo de la ACNUR.



Presidente de la CSJ se reúne con representantes de la Misión Internacional de Justicia



Con el compromiso de potenciar el sistema de justicia penal, Óscar Alberto López Jerez, presidente de la Corte Suprema de Justicia, sostuvo una reunión de trabajo con la directora país de la Misión Internacional de Justicia, Marla Gonzáles, y con la directora asociada para Soluciones de Justicia, Raquel Campos. Durante la reunión, socializaron los resultados obtenidos durante el año 2023, la propuesta de proyección en el fortalecimiento de capacidades de los operadores de justicia con enfoque de género,

interinstitucionales que desarrollarán durante este año.

La Misión Internacional de Justicia es una organización líder que trabaja en 39 oficinas ubicadas en 26 países junto a las autoridades, actores locales y sobrevivientes, a fin de mejorar el acceso a la justicia para combatir la impunidad en casos de violencia sexual y física; además de contribuir a la protección de mujeres, niñez y adolescencia.

#RedesSociales



La CSJ inaugura diplomado de "Derecho de Consumo"

La Corte Suprema de Justicia, en alianza con la Defensoría del Consumidor, inauguraron el diplomado en Derecho de Consumo, dirigido a Servidores Judiciales de la Jurisdicción de lo Contencioso Administrativo.

El evento lo encabezó el presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Óscar Alberto López Jerez, junto al presidente de la Sala Contencioso Administrativo, José Ernesto Clímaco Valiente, y el presidente de la Defensoría del Consumidor, Ricardo Arturo Salazar.

"Esta es una muestra que las instituciones podemos cooperar en conjunto para lograr objetivos en común, y este programa representa un importante paso en nuestra misión de fortalecer el conocimiento y la aplicación del derecho de consumo en nuestro país", mencionó López Jerez.

Por su parte, el magistrado Clímaco Valiente mencionó que el objetivo principal del diplomado es fortalecimiento de las capacidades, competencias y habilidades técnicas jurídicas en materia legal de protección a las personas consumidoras.

El proceso formativo está orientado en el fortalecimiento de las competencias de la comunicación efectiva, la capacidad crítica y el control.



Al evento también asistieron los magistrados de la Sala de lo Contencioso Administrativo, Sergio Luis Rivera y Paula Velásquez.



Magistrada Elsy Dueñas Lovos se reúne con delegados del Consejo Noruego para Refugiados



Para fortalecer el Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales (SNFJ), Elsy Dueñas Lovos, magistrada de la Sala de lo Constitucional y Coordinadora de la Comisión de Seguimiento del Servicio, sostuvo reunión de trabajo con delegados del Consejo Noruego para Refugiados.

En la reunión se conocieron las acciones y el apoyo

que el Consejo Noruego brindará con distintos procesos formativos sobre temas de vivienda y propiedad, derechos civiles, entre otros, con el objetivo de reforzar los conocimientos de los jueces de paz que han implementado el SNFJ y a los facilitadores judiciales, y estos sean replicados con los pobladores más vulnerables del país.

El Consejo Noruego para Refugiados es una organización que trabaja con las instituciones a nivel local y nacional para crear mecanismos que protejan los derechos de las personas desplazadas y refugiadas independientemente de su condición.

Asistieron los delegados del Consejo Noruego: Lorena Recinos, coordinadora del programa ICLA; Gustavo Castro, asistente, y Benjamín Chicas, jefe de la Unidad Coordinadora del SNFJ.

Magistrado Sergio Luis Rivera asiste a la celebración de los 30 años del CNR

El magistrado de la Sala de lo Contencioso Administrativo de la Corte Suprema de Justicia, Sergio Luis Rivera Márquez, asistió como invitado especial a la celebración del 30° aniversario del Centro Nacional de Registros (CNR).

Durante el evento, se presentaron los nuevos servicios y proyectos de Registro y Catastro que el CNR ha desarrollado en los últimos años, con el objetivo de garantizar un acceso efectivo y eficiente a los servicios institucionales para la población salvadoreña.

La conmemoración contó con la participación de diputados de la República, funcionarios de gobierno, autoridades del CNR, representantes de la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador (CCIES), instituciones autónomas y gremiales, entre otros invitados.



La CSJ se proclama tricampeona del torneo "Nuevo País" 2024



En un emocionante duelo, la Corte Suprema de Justicia (CSJ) se alzó victoriosa (2-1) sobre la Policía Nacional Civil (PNC) en la gran final del torneo de fútbol interinstitucional "Nuevo País" 2024. El escenario para esta contienda fue el Complejo Deportivo del Estadio Cuscatlán.

La entrega de trofeos fue el culmen de la jornada. El Lic. Óscar Alberto López Jerez, presidente de la CSJ, recibió el trofeo de "Campeón Goleador Titular" y la copa de campeón. El trofeo para el tercer lugar quedó en manos de la Fuerza Armada que venció 3-1 al equipo de la Procuraduría General de la República.

"Quiero dedicarle este campeonato a Dios. En segundo lugar, a mis amigos. Este trofeo lo han ganado ustedes. Muchas gracias a todos. Lo bonito de esto es hacer amistad", dijo el presidente de la CSJ, Óscar Alberto López Jerez.

Además de los trofeos institucionales, se otorgaron reconocimientos individuales. Wilson Ernesto Aarón Palacios Platero, de la Procuraduría General de la República, fue galardonado como el campeón goleador del torneo, con un total de 37 goles durante el torneo regular. Por su parte, José Antonio Chévez Balaines, portero de la PNC, recibió el premio al portero menos vencido del torneo, demostrando su destreza con solo 7 goles encajados.



Eventos como este contribuyen a fortalecer los lazos entre las instituciones y a fomentar el deporte como un pilar fundamental de la sociedad.



CORTE SUPREMA DE
JUSTICIA

CORTE SUPREMA DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES Y RELACIONES PÚBLICA
Abril 2024